

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficinas: Valentin Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
Leocadio Rodríguez

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
Prensa-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas. Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales
Número suelto 5 céntimos

La tragedia de Telégrafos

Entierro de las víctimas

Conforme adelantamos en nuestra anterior información, á las 10 de la mañana de ayer se verificó el entierro de las desgraciadas víctimas del trágico suceso desarrollado en las oficinas de esta Central de Telégrafos.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo. Presidieron la comitiva las primeras autoridades civiles de la provincia y de esta capital, representantes de la autoridad militar, jefes de Telégrafos y numerosos compañeros y amigos de los finados. Después se guía una concurrencia extraordinaria, presa de visible emoción.

Asistió también la banda municipal, cedida al efecto por el señor Alcalde. En los féretros de los infortunados don Vilehaldo Hernández y don Narciso Estrada, y en algunos coches que seguían á la comitiva se veía multitud de coronas con expresivas dedicatorias, ofrenda de los compañeros de Telégrafos de esta capital y otros pueblos de Cuerpo de Correos, de los empleados de los cables extranjeros y de varios amigos y familiares de los desgraciados funcionarios víctimas de la tragedia.

Después de practicadas las autopsias, conforme ordenan los preceptos legales, se verificó la inhumación de los dos cadáveres en el sepulcro familiar de la señora madre política del infortunado don Vilehaldo, doña Beatriz Castro y Chirino.

Resultado de las autopsias

Practicó las autopsias el forense doctor don Veremundo Cabrera La del matador, D. Demetrio Verástegui, se verificó á las 10 de la mañana y las otras dos, á las cuatro de la tarde.

Según los detalles que hemos podido adquirir, el Sr. Cabrera ha emitido los siguientes informes:

D. Vilehaldo Hernández. Presenta un orificio de entrada redondo quemado y hundido en la sien izquierda, con pequeña cantidad de sangre. También hay derrame de sangre por las ventanas de la nariz y por el oído derecho. La bala produjo la fractura de la base del cráneo y lesión de los lóbulos frontales. Hállase disecada la piel del cráneo próxima al orificio de entrada, notándose hemorragia entre las dos hojas del hueso.

El paso del proyectil desprendió un trozo de lámina interior, y al reflejarse hacia atrás causó fractura en el peñasco derecho. La bala apareció alojada en el cuerpo del esfenoides. Es blindada, de 6.36 milímetros y se halla deformada por el choque.

El disparo debió ser á boca de jarro y de frente. **Don Narciso Estrada.**—En el 4º espacio intercostal derecho y por encima de la tetilla del mismo lado, aparece el orificio de entrada, redondeado hundido y quemado.

La bala atravesó la pleura, se insinuó por el lóbulo superior del pulmón derecho, perforó el pericardio, atravesó la aurícula derecha, la izquierda y el pulmón izquierdo en su lóbulo superior, saliendo del tórax por el tercer espacio intercostal izquierdo é hiendo el borde superior de la cuarta costilla. Se alojó bajo la piel de la axila izquierda.

El recorrido de la bala produjo una enorme hemorragia y hemopericardias. El agresor debió hacer fuego sobre el costado derecho, de frente.

Se comprueba que el matador estaba perturbado

La autopsia del cadáver de Verástegui es de sumo interés, pues comprueba un estado de perturbación mental en el infeliz causante de la terrible desgracia.

En plena rigidez, presentaba una herida transversal en el cuello, al nivel del trayecto de la laringe, extendiéndose desde debajo de la oreja izquierda á la derecha, seccionando los dos músculos esternomastoideos, ambas yugulares externas é internas, cuyos dos extremos de la sección se encuentran retraídos en ambos lados entre los tejidos blandos del cuello. Se observan también huellas de varias secciones secundarias de la piel. En el tórax se nota el ventrículo izquierdo exangüe.

En la cavidad craneal se obser-

va congestión crónica de la masa encefálica con punteados rojos de la substancia blanda. De esto se deduce que el desdichado Verástegui padecía perturbación mental.

El Sr. Brunet.—Las tres viudas

El jefe del servicio de cables de la Dirección general, don Luis Brunet, que, como sabrán nuestros lectores, se disponía á embarcar en Las Palmas de regreso á la Península cuando recibió la triste noticia, desistió de su viaje y se encuentra á desd: ayer por la mañana en esta capital.

Ayer mismo, acompañado del Sr. Zurita, visitó el digno funcionario á las tres desgraciadas viudas víctimas también del espantoso drama.

En los tres desolados hogares se produjeron, con tal motivo, tristes escenas.

La desdichada viuda del señor Verástegui, que vive con sus hijos en una pequeña casa del Camino de San Diego, en la vecina ciudad, se halla materialmente abrumada por la desgracia y sufriendo la más horrorosa indigencia.

El Sr. Brunet salió vivamente impresionado del triste hogar y telegrafió seguidamente á la Dirección general dando cuenta del lamentable estado en que se halla la pobre familia del matador.

Entre los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos se promoverá una suscripción para socorrer á aquellas infelices seras que hoy sufren la doble y tremenda angustia de la muerte y de la vida.

Otras noticias

El Inspector regional del Cuerpo, don Eduardo Rodríguez Vallejo, que fué herido por uno de los disparos que hizo Verástegui, continúa recibiendo innumerables muestras de afecto por parte de los amigos y compañeros que le visitan.

Por fortuna no se ha presentado ninguna complicación que amenace retardar la pronta mejoría del herido, lo que deseamos vivamente.

Con motivo del trágico suceso se han recibido despachos de todas las Centrales de Telégrafos de España, expresando el sentimiento que produjo la desgracia y significando por ella el pésame á los compañeros de esta capital.

Ayuntamiento

Con la asistencia de los concejales señores Rodríguez Febles Cabrera, Ruiz Frias, Crosa, Irujo, Cáceres, Díaz Llanos, Benítez, Mandillo, García Cruz, Arzena, Bencomá, Ruiz Fierro, García Lanza, Arroyo, Delgado Lorenzo, Coba, Martínez, Orozco, Marichal y Díaz Baute, celebró ayer sesión el Ayuntamiento.

El acta de la última sesión fué aprobada por unanimidad.

ORDEN DEL DIA

Las procesiones

Proposición de la presidencia, sobre tocadas de la banda municipal en la presente semana Santa es objeto de larga discusión.

Puesto el asunto á votación, se acuerda por mayoría de votos que la banda municipal toque gratuitamente á las procesiones de hoy y mañana.

Del empréstito

Tras una larga discusión se acuerda sacar á subasta las 499 obligaciones, resto de las 4 mil primeras del empréstito de 5 000 000 de pesetas, que hoy se tiene en cartera, con destino á las obras municipales.

Grupo escolar

La proposición anunciada por el Sr. del Toro, relativa á la construcción de un grupo escolar en el barrio del Cabo, es aprobada.

Obras

También se aprueba la moción del Sr. Cáceres, encaminada á que se realice la prolongación hacia el norte, de la calle de 25 de Julio, y otra del mismo señor, indicando la forma viable para la continuación de las obras de la Rambla del 11 de Febrero.

Crédito

Pasa á estudio de la Comisión de Hacienda la proposición del Sr. Cáceres, solicitando un crédito de 100 000 pesetas para la terminación de las obras del nuevo Cementerio.

La calle del Pilar

Vuelve de nuevo á informe á la misma Comisión el emitido por la

de Obras en escrito del Arquitecto municipal sobre señalamiento de la alineación, ensanchándola, de la calle del Pilar.

Tránsito rodado

El Sr. Alcalde pregunta por el contenido de los Boletines oficiales.

El Sr. Marichal advierte que aun queda por discutir su proposición sobre el tránsito rodado en los días del jueves y viernes.

El Sr. Casariego le contesta que en vista del interés que demuestra aquel concejal, no tiene inconveniente en discutirlo, pero que no lo toma en consideración.

Esto promueve un escándalo enorme, pues los concejales republicanos protestan airadamente de la actitud del Alcalde.

El Sr. Casariego retira sus manifestaciones y ordena la lectura de la proposición.

El Sr. Delgado Lorenzo dice que la minoría republicana quiere ser transigente, y presenta una enmienda á la proposición del señor Marichal en el sentido de que se permita la circulación de carruajes durante todo el día del jueves y hasta las diez de la mañana del viernes.

Fué aprobada por unanimidad.

Final

Se tratan otros asuntos, levántase la sesión á las 7 y cuarto.

RADIOGRAMAS

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE POLDHU)

Londres 18 de Abril.

Comunicado oficial británico

Violentos bombardeos en Veerme Zeland, Dickbush y la zona comprendida entre St. Eloi y el canal Iprés-Comines.

Comunicado oficial francés

En la orilla izquierda del Mosa, bombardeo de nuestras primeras líneas entre Mort Homme y Cumieres.

En la orilla derecha, calma durante la noche.

Se ha confirmado que el ataque de ayer sobre nuestra posición entre el Mosa y la región de Douaumont fué extremadamente violento.

Nuevos detalles prueban que esta operación fué ejecutada con tropas pertenecientes á cinco divisiones diferentes.

Frente del Cáucaso

En la región de la costa nuestras tropas después de ocupar Surmene y persiguiendo á los turcos, llegaron á la aldea de Assar Kalosi que dista solamente á 12 millas de Trebizonda.

Continúa la lucha á nuestro favor en la cuenca de Cherekh.

Comunicado oficial italiano

En el valle de Sugana el enemigo atacó nuestras posiciones.

Repitió el ataque que fué rechazado, dejando en nuestro poder 60 prisioneros, incluso dos oficiales.

En el Báltico

De Copenhague comunican que ha comenzado el deshielo en el Báltico, (zona del norte) y que estará completamente libre dentro de dos semanas.

La "Kultur"

El Almirantazgo confirma el hundimiento del «Zent» (de la casa de Fuffes Ltd). Se hundió en tres minutos, ahogándose 49 hombres.

El buque holandés Bemekj ha sido torpedeado por un submarino enemigo el 7 de Abril en viaje de Baltimore á Rotterdam. Tenía la bandera holandesa pintada en cuatro sitios diferentes.

Marconi Wireless Press.

(RECIBIDOS DE LA ESTACION DE NAUEN)

Teatro guerra oeste

Nuestra artillería cañoneó violentamente las posiciones inglesas en las inmediaciones de St. Eloi. Un débil ataque con granadas de mano efectuado por los ingleses contra uno de los hoyos ocupados por nuestras tropas, fué fácilmente rechazado.

A ambos lados del canal de La Bassée y al nordeste de Loos desarrolláronse temporalmente vivas luchas con granadas de mano.

En la región de Neuville y cerca de Benvaignes hicimos volar varias minas, obteniéndose buenos resultados. En los campos de operaciones á ambos lados del Mosa hubo violentísimas luchas de artillería.

A la derecha del río, tropas sajones arrancaron á los franceses por asalto las posiciones del «Steinbruch» á 700 metros al sur de la hacienda de Haudromont y en la cumbre al no-

roeste de la hacienda de Thiamont. Aprisionamos á 42 oficiales (entre ellos 4 oficiales de Estado Mayor) y 1 646 soldados ilesos, y á 50 soldados heridos. Los nombres de estos prisioneros se publicarán en el periódico «Gazette des Ardennes», como también los nombres de todos los franceses aprisionados en esta guerra incluso los prisioneros que capturamos en la región del Mosa desde el día 21 de Febrero, y que alcanzan el número de 711 oficiales y 37.155 soldados.

A esta nota dá motivo un intento semi-oficial francés de poner en duda nuestros informes.

Los intentos de ataque realizados por el enemigo alrededor y en el bosque de Caillette fracasaron ya en sus principios por nuestro fuego.

Contra nuestras posiciones en la llanura del Woivre como también en las alturas al sudeste de Verdun hasta en la región de St. Mihiel demostróse muy viva la actividad de la artillería francesa.

Teatro de guerra este

Ataques rusos iniciados esta mañana en la cabeza del puente de Duena burg fracasaron delante de nuestras posiciones al sur de Garbunowka, sufriendo el enemigo enormes pérdidas.

Teatro de guerra balkánico

Nada que mencionar.

(TRANSMITIDOS POR LA AGENCIA REUTER).

Declaraciones de Asquith

Mr. Asquith afluó en declaraciones sobre el reclutamiento que debía hacer hoy el Gabinete sin duda espera una nueva relación sobre los medios de obtener los hombres necesarios exigidos por las autoridades militares. No han sido desmentidas las afirmaciones que existen en el Gabinete con referencia al servicio obligatorio, pero hasta la fecha todos los partidos desean conservar la unidad nacional.

Final de una huelga

Ha quedado solucionada la huelga planteada por los trabajadores de la Rambla de Sol y Ortega.

Los obreros optaron por el despido de los sobrantes, con la condición de que seguirían disfrutando del jornal de 2.50 pesetas.

Los trabajadores despedidos han sido muy recomendados por el señor Gobernador al Alcalde con el fin de que éste les facilite trabajo en las obras que realiza el Ayuntamiento.

Según nos dicen, serán colocados el lunes próximo.

Tercer concierto Palet-Longás

De verdadero acontecimiento artístico calificamos el concierto que la Sociedad Filarmónica anuncia para el sábado, 22 del corriente, como se puede notar, leyendo el siguiente programa, que encierra números de singular atracción que esta publicación seguramente oír con verdadero entusiasmo.

Palet, el gran tenor de voz admirable y maravillosa escuela de canto, nos deleitará en los mejores números de su vasto repertorio, y el incomparable Longás, tan admirable y admirado de nuestro público ejecutará al piano entre otros trozos musicales los célebres Cantos Canarios del inolvidable Pover, de cuya obra se muestra entusiasmado después de haberla estudiado y se propone darla á conocer en los públicos de las grandes capitales.

Nada decimos de Matilde Martín y de Néstor de la Torre, porque son de casa y bien saben ellos la admiración que les profesamos.

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

1.—Polonesa en do menor; Chopin. Pianista Longás.
2.—«Una vergine un angioi di Dio» de «Pavorita»; Donizetti. Tenor Palet.
3.—«Raconto» de «Caballería Rusticana»; Mercadé. Matilde Martín.
4.—«Cielo e mar» de «Gioconda»; Ponchielli. Tenor Palet.

SEGUNDA PARTE

1.—«Sogno d'Elisa» de «Lohengrin»; Wagner. Matilde Martín.
2.—«Raconto» de «Lohengrin»; Wagner. Tenor Palet.
3.—«Lotta dei bardi» de «Tanhauser»; Wagner. Néstor de la Torre.
4.—Duo del tercer acto de «Lohengrin»; Wagner. Matilde Martín y Tenor Palet.

TERCERA PARTE

1.—Nocturno número 2; Chopin. Pianista Longás.
2.—«Aria de las joyas» de «Faust»; Gounod. Matilde Martín.
3.—«Cantos Canarios»; Pover. Pianista Longás.
4.—Duo de Ezo y Barnaba de «Gioconda»; Ponchielli. Tenor Palet y Néstor de la Torre.
Todos los números del programa serán acompañados por el pianista Longás.

MODISTA DE SOMBREROS. Se confeccionan toda clase de sombreros para señoras con arreglo al último modelo. Informes La Rosa número 2.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

De exportación

Madrid 20—10

En la Gaceta se inserta un decreto autorizando la exportación de cobre y latón.

En el mismo decreto se grava la exportación de la avena y la cebada en 12 pesetas los 100 kilos.

Actas protestadas

El Supremo ha designado un Tribunal que entenderá en las vistas de las actas protestadas.

Próxima crisis

Se atribuye al conde de Romanones el propósito de circunscribir la próxima crisis á proveer la cartera de Hacienda.

De ésta será encargado un ex-ministro.

Hasta la fecha, los más indicados son los señores Navarro Reverter y Rodríguez.

Al campo

El conde de Romanones ha marchado al campo, donde permanecerá hasta el sábado próximo.

Durante este tiempo se ocupará en preparar el discurso que ha de pronunciar en la reunión de las mayorías el 6 de Mayo.

Declaraciones de Maura

En los círculos políticos se atribuyen ciertas declaraciones á don Antonio Maura.

Asegúrase que el ex-jefe de los conservadores ha dicho que extremará en las Cortes su oposición á los partidos decadentes.

Candidatos

Hay gran abundancia de candidatos á senadores.

Esto ha determinado dificultades políticas en algunas provincias.

Se da el caso de que se presenten varios candidatos liberales, frente al encasillado del gobierno.

Melquiades

El jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez, ha marchado á Oviedo.

Huelga

En Barriana se han declarado en huelga las trabajadoras de 40 almacenes de empacotado de naranjas.

Maurita derrotado

Comunican de Oviedo que se ha hecho el escrutinio de las elecciones por el distrito de Belmonte, proclamándose diputado al Sr. Corfoedo, afiliado al partido reformista.

Resultó derrotado el candidato maurista, hijo del señor Rodríguez San Pedro.

Por Azcárate

El Sr. Sánchez Toca ha notificado al jefe del gobierno que la Academia de Ciencias se ha reunido tomando el acuerdo de elegir senador por la Universidad Central, á don Gumersindo Azcárate.

Sánchez Ocaña

Con el fin de ceder el puerto al Sr. Azcárate, retiró su candidatura el señor Sánchez Ocaña. Este será compensado con otra acta.

Huelga conjurada

Ya ha sido conjurada la huelga general minera, de Asturias. Los patronos han accedido á aumentar los jornales en un 20 por ciento.

El Gobierno pide

El gobierno se ha dirigido á los obreros, apelando á su patriotismo, con el fin de que trabajen 2 horas más diariamente.

Al hacer esta petición á los obreros se les indica que serán recompensados debidamente.

Caso de acceder á lo que se pide, la producción aumentaría en unas 500 mil toneladas.

Conflictos que se arreglan

Comunican del Ferrol que ya han sido solucionadas las huelgas.

Añaden que también se ha podido arreglar el conflicto de los vapores pesqueros.

De Méjico

Las noticias que se reciben de Méjico dicen que se ha agravado la situación, habiéndose producido nuevos levantamientos.

Francia

Los austriacos

Dicen de París que se ha comprobado que los austriacos cooperan con los alemanes en la ofensiva de Verdun.

Recientemente fueron heridos y hechos prisioneros 32 oficiales de un regimiento austriaco de infantería.

Ciudad desierta

Diariamente caen en Verdun centenares de proyectiles. Han sido destruidas muchas casas.

La ciudad encuéntrase desierta.

CAMBIOS

Londres	24'57
París	86'30
Interior 4 %	74'10
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	00'00

Ultimas noticias

(Recibidas anoche á las 12 de la Torre Eiffel).

En el norte del Meuse considerable actividad de artillería sobre la cota 304 y sobre las primeras líneas francesas entre el Mort-Homme y Cumieres.

Al este del Meuse, bombardeo violento en la región Douaumont-Vaux.

En Woivre jornada tranquila en los sectores del pie de las cotas del Meuse.

En los Eparges, los alemanes han lanzado esta mañana tres ataques sucesivos sobre las posiciones francesas.

Todos estos ataques han sido rechazados.

En el curso del último los alemanes, que habían llegado á poner pie un instante en las trincheras francesas en un frente al redor de 200 metros, han sido rechazados seguidamente por un contra-ataque francés, habiéndoles hecho sufrir serias pérdidas.

Ningún acontecimiento importante que señalar sobre el resto del frente.

DE LAS ISLAS

En Arrecife ha sido detenido y entregado al juzgado de instrucción, un sujeto natural de Santa Cruz de Tenerife, de oficio carpintero,

